

L'ANATOLE

N° 32

Jeudi 06 mai 2010

Prix : 1,80 €

Le journal de l'école A. France de Souchez

Retrouvez l'@natole en couleur sur : <http://ecole.souchez.free.fr>

Sommaire

- * Ce qui se passe à l'école
- * Le parcours du cœur : un excellent moyen de faire du sport
- * Visite à la caserne des pompiers : les CP/CE1 et les CE1/CE2 ont été très bien accueillis
- * Apprendre à sauver des vies : les gestes d'urgence proposés par deux infirmières aux CM1 et CM2
- * Manque de sérieux au CE2/CM1 !
- * L'eau n'a plus de secret pour nous
- * Exposition photos : des clics et des classes
- * On rêve un peu...



Classe transplantées

Les CM2 sont partis en classe de mer à Condette, au mois de mars. Les CM1/CM2 sont dans les starting-block pour leur départ en classe verte à la Chapelle d'Abondance. Nous leurs souhaitons un excellent séjour.

Un journal axé sur la santé



Le parcours du cœur (Un grand merci aux « Pas de Souchez »)



Exposé sur les Pompiers



Le 15



Le 17



Le 18

Le 112

Les gestes d'urgences

Le parcours du cœur

Le vendredi 23 avril 2010, toutes les classes de l'école ont participé au parcours du cœur. Mais tout le monde n'a pas parcouru la même distance. Les CP ont marché 5 Km dans la campagne de Souchez. Heureusement, un goûter et une boisson nous attendaient à notre retour. Après l'effort, le réconfort !!!

CP





La caserne

Le jeudi 25 mars, nous
avons visité la caserne des
pompiers. Nous avons même
essayé la tenue des
pompiers. Puis, nous avons
posé nos questions sur les
accidents domestiques

voici nos questions et les réponses



Quel est votre numéro de téléphone ? (Camille et Manon) C'est le 18 pour un fixe et 112 pour un téléphone mobile.

Que dois-je faire si un parent a un malaise ? (Estelle)

A ppeler le 18 et écouter les instructions des pompiers , parler à la personne.

Comment savez-vous l'adresse de la personne si elle raccroche ? (A nais w)

Nous avons comme un tableau de bord avec les numéros qui s'affichent. Mais quand la personne a un portable, nous ne pouvons pas localiser l'appel donc, il faut donner des renseignements sur le lieu de l'accident avant de raccrocher.

Si mon petit frère boit de l'eau de javel, que dois-je faire ? (R omane) Surtout, ne pas le faire boire ni vomir car

d'endommager

cela risque encore plus l'œsophage.

Si mon petit quelque chose dois-je faire ?



frère avale de travers, que (Thomas)



A ppeler tout de suite les pompiers puis essayer de



Que faire si un parents se brûle grièvement la main ou autre? (Sami)

A ppeler le 18 et faire couler de l'eau sur la blessure (pas directement dessus) eau à 10 ° et 10 minutes. Ne pas enlever un tissu s'il est collé sur la plaie.

Que dois-je faire si quelqu'un saigne abondamment ? (Mehdi)

A ppeler le 18 puis appuyer fortement sur la blessure en se protégeant soi-même avec un linge ou un plastique au contact de la blessure.

Si un objet est rentré dans la blessure (couteau, morceau de verre) surtout, il ne faut pas l'enlever.. **NE PAS TOUCHER ET APPELER LES SECOURS**

Quels sont les gestes en cas d'électrocution ? (Sarah)

SURTOUT, JE NE TOUCHE PAS A LA VICTIME Je fais disjoncter la maison.



Visite de la caserne des pompiers.

Le jeudi 25 mars 2010, nous avons visité la caserne de pompiers de Liévin.



Elle est très grande.
À l'étage il y a une salle de repos avec des fauteuils et une télévision, une salle de sport avec des vélos elliptiques, des tapis roulants, des haltères, une salle de détente avec un baby-foot et un distributeur de boissons.

Les pompiers ont aussi une cuisine, des chambres, des douches et des toilettes.

Au rez de chaussée, on trouve une salle téléphonique dans laquelle les pompiers reçoivent les appels d'urgence.

Il y a aussi des grands garages, une salle de réunion, des vestiaires, le bureau du chef et une pharmacie qui sert à stocker le matériel.



Cent pompiers travaillent dans cette caserne : 60 volontaires et 40 professionnels dont 6 femmes.

Ils ont 3 ambulances pour transporter les blessés ou les malades, un camion avec une grande échelle de 30 mètres, 2 voitures d'infirmier, des camions avec des tuyaux de 40 mètres de longueur et des lances canons pour les incendies en hauteur. Pour se protéger, les pompiers portent un casque, des gants, des pantalons et des vestes ...



Les pompiers font 5 000 interventions par an.
Ils sont souvent appelés pour des malaises à domicile ou pour des accidents de la route.



Les pompiers nous ont expliqué que pour les appeler, il faut composer le 18 ou le 112. Quand on leur téléphone pour leur demander du secours, il ne faut pas raccrocher tant qu'ils ne l'ont pas dit. Il ne faut pas laisser traîner d'objets ou de produits dangereux (allumettes, médicaments, javel...)



La visite était très intéressante. On a appris plein de choses.
Les pompiers ont été très gentils de nous recevoir et on les remercie.



Apprendre à sauver des vies



Deux infirmières sont venues pour nous apprendre à sauver des vies.

Elles étaient très gentilles.

On était dans la salle de sports avec les CM2 de Mr Polus.

On a dû se mettre par deux pour apprendre à soigner des gens.

On avait ramené un paquet de mouchoirs et une écharpe.

On a appris à arrêter une hémorragie, à savoir comment réagir face à quelqu'un qui perd connaissance ou devant quelqu'un qui a un malaise ou un traumatisme.

Contre les saignements nous avons appris comment on peut arrêter le sang de couler : on met un paquet de mouchoirs sur la blessure en serrant très fort pour que le sang arrête de couler. Ensuite j'ai appris comment faire quand quelqu'un a perdu connaissance :

il faut desserrer le bouton pour qu'il respire.

Ensuite il faut un peu lui pencher la tête, ouvrir sa bouche.

Il faut regarder son ventre et écouter si son cœur bat.

Les gestes de secours, c'était super, surtout avec le faux sang !

On a aussi revu les numéros d'urgences : 15 SAMU, 18 POMPIERS, 17 POLICE et 112 le numéro d'urgence en Europe.

C'était très intéressant,

Mme Quillet et Mme Frémeaux nous ont bien expliqué.

Nous remercions les infirmières d'être venues à l'école pour nous apprendre tout ce qu'il faut faire en cas d'urgence.



Les CM2



Des clics et des classes



Le mardi 23 février nous sommes allés à une exposition photos qui s'appelait :

DES CLICS ET DES CLASSES.

Cette exposition avait lieu dans la galerie du centre Arc en Ciel à Liévin.

On a pu y voir des photos de classes un peu différentes que celles que l'on voit d'habitude.

Il y avait différentes classes, différentes positions et différentes façons de prendre les photos.

Les artistes qui ont participé à l'exposition sont : Despicht, Guerrin, Legros, Maryka, Ninachani et Yuen.



On nous a d'abord laissé regarder chacun de notre côté puis nous avons visité l'exposition tous ensemble avec un des responsables de la galerie.

A la fin, nous avons, nous aussi, été pris en photos dans des positions différentes :

- Nous avons fait une ronde, que nous avons enroulée en spirale.

- Nous avons tous pris une pose et chacun a regardé une personne qui en regardait une autre. Une seule regardait l'objectif de l'appareil photo.

- Nous avons fait un tapis humain. On s'est tous allongés par terre en mettant notre tête sur l'épaule du voisin.

Les CM1/CM2





Nous avons eu une animation dans le bois de Carieul avec une personne d'EDEN 62 qui s'appelait David. Nous avons appris plein de choses par exemple qu'il y avait 3 % d'eau douce et 97 % d'eau salée sur Terre. Dans le nord, il y a plus d'eau douce que d'eau salée et comme on utilise l'eau douce pour se laver, pour se brosser les dents, pour la machine à laver...

Il ne faut donc pas la gaspiller.

Dans les icebergs, il y a énormément d'eau douce.

Les nappes phréatiques contiennent aussi de l'eau douce.

Nous avons travaillé sur le cycle de l'eau.

Pour qu'il y ait de la pluie, il faut qu'il y ait de la chaleur.

La mer s'évapore et les nuages se forment.

On a demandé d'où vient l'eau de mer.

On a eu la réponse.

La Terre contient 3/4 d'eau : elle se surnomme donc la planète bleue.

Nous avons appris qu'il y a des fleurs protégées : par exemple, la scolopendre.

Dans le bois de Carieul, David, nous a expliqué que les grenouilles pondent des œufs en gros paquets et les crapauds en lignes. Les crapauds sortent de l'eau en hiver pour hiberner. Les grenouilles sautent; les crapauds marchent.



**O
n
r
ê
v
e
n
e
n
c
o
n
j
u
g
u
e
r
s
n
o
s
r
ê
v
e
s
...**

Ah si l'école n'existait pas...

*Ah, si l'école n'existait pas, je serais dehors des journées entières.
Je serais tranquille et je jouerais plus.
Je dormirais plus longtemps. Je ferais, des grasses matinées. Je dormirais plus longtemps.
Je m'occuperais de chevaux que je monterais. J'irais en Egypte, en Tunisie.
Je serais tout le temps en vacances. Ma famille et moi, nous irions à la mer.
J'irais dans le canapé et je regarderais la télé.
Je ferais aussi beaucoup de sport, j'irais chez mes copains.
On n'aurait pas de devoirs. On ferait la fête. On regarderait la télé tard.
J'irais au ski en hiver quand je voudrais et en été, j'irais dans le sud là où il fait chaud.
Avec mes parents, on irait se promener en forêt.
On n'aurait pas de travail, on serait à la rue.*

Ah, si je gagnais au loto, ce serait génial.

*Je m'achèterais une grande villa avec un grand jardin et un étang.
J'aiderais les gens pauvres.
J'irais en Argentine.
Je m'achèterais une grande piscine.
J'irais à New York, à Tokyo et aux îles Caraïbes.
Je ferais toutes les boutiques. Je ferais le tour du monde en bateau.
Je m'achèterais des chevaux et un pour ma sœur.
J'irais à la mer pour nager avec les dauphins.
J'irais au restaurant cinq étoiles tous les jours. J'aurais un palais !*

Ah, si j'avais des pouvoirs magiques !

*Je ferais disparaître, ma sœur quand elle crie sur moi.
Je transformerais les gens, ce serait amusant.
Je volerais dans le ciel avec les oiseaux.
Je transformerais la terre en une grande discothèque.
J'aiderais les gens en détresse.
Je planterais des arbres à billets.
Je me téléporterais.
Je me ferais apporter un deuxième BMX de compétition.
Ma chambre se rangerait toute seule.*

Les blagues des CE2/CM1

Toto parle et sa maîtresse lui dit : Toto conjugue-moi le verbe aimer à tous les temps.
Toto répond : J'aime la pluie, j'aime le soleil, j'aime la neige...

Un enfant sort de l'école en pleurant.
Une dame le voit et lui demande pourquoi il pleure. L'enfant dit que ses camarades disent qu'il a de grandes oreilles et la dame répond : mais non , mon lapin!

Un père et son fils se baladent dans la rue, le père n'arrête pas d'envoyer des texto.

Le fils dit :

- Papa, tu as vu l'avion ?
- Oui ! dit le père qui ne l'a pas regardé.
- Papa, tu as vu le chien ?
- Oui ! dit le père qui ne l'a pas regardé.
- Papa, tu as vu...
- Oui !
- Alors pourquoi tu as marché dedans ?

Quel est le comble pour un électricien ?

De ne pas être au courant



Une femme et un homme vont dans un hôtel, ils allument une bougie.
Qu'est ce qui fond ?

La bougie



Comment appelle-t-on le comte Dracula ?

Mon seigneur (saigneur)

Quels sont les animaux les plus intelligents ?

Le cerf et le veau (le cerveau)

Monsieur et Madame Time ont un fils, comment s'appelle t-il ?

Vincent (vingt centimes)

Qu'est ce qui est petit et jaune et qui fait croque, croque ?

Un poussin qui mange des chips

Monsieur et Madame Ouquoi ont deux fils. Comment s'appellent-ils ?

Ted et Bill (T'es débile ou quoi ?)

Pourquoi dit-on que la fourrure des lapins tient chaud ?

Tu as déjà vu un lapin avec de la fourrure toi ?



Tu connais l'histoire du cimetière ?

- Non
- Elle est mortelle !

Tu connais l'histoire de la feuille de papier ?

- Non
- Elle déchire !

*Les CM2 vous préparent un hors
série spécial classe de mer*

